

# LA SCHIZOPHRÉNIE

Avec Mathieu Cerbai, Neuropsychologue

L'origine de la schizophrénie semble être neurodéveloppementale. Si on n'a pas identifié une cause précise (il n'y a pas de "gène de la schizophrénie"), de nombreux facteurs semblent entrer en jeu.



Anomalies  
cérébrales



Prédispositions  
génétiques



Complications  
à la grossesse



Vulnérabilité  
psychologique

## COMMENT ELLE SE MANIFESTE ?

- Symptômes productifs (e.g. hallucinations, idées délirantes)
- Symptômes négatifs (e.g. repli social, perte de plaisir, fatigue)
- Symptômes cognitifs (e.g. difficultés de mémoire et d'attention)
- Désorganisation (e.g. incohérence du discours et des pensées)

## QUELS IMPACTS AU QUOTIDIEN ?

Les symptômes peuvent avoir tout un tas de retentissements dans la vie quotidienne des personnes concernées, comme par exemple :



Appauvrissement  
des activités



Difficultés dans les  
apprentissages ou le  
monde professionnel



Difficultés pour  
construire un  
réseau amical



Basse estime  
de soi

## DES SIGNES PRECOCES

La schizophrénie est précédée de signes qui peuvent être repérés très tôt, plusieurs années avant l'apparition de symptômes francs (e.g. rupture avec le comportement antérieur, sentiment d'étrangeté, difficultés cognitives, anomalies sensorielles inexplicables).